nen Hasel (Corylus avellana), ein Vertreter der Birkengewächse, bestehen aus vielen kleinen Blüten, die in diesen männlichen Blütenständen aneinander gereiht sind. In den Blüten wird der Pollen gebildet. Bei trockenen Wetterverhältnissen kann dieser vom Wind als regelrechte Staubwolke weggetragen werden, um auf einem benachbarten Haselstrauch die weiblichen Blüten zu befruchten - oder auf den Nasenschleimhäuten Beschwerden zu verursachen. Es werden sehr große Mengen an Pollen produziert, um die Wahrscheinlichkeit einer Befruchtung zu erhöhen - sehr zum Leidwesen der betroffenen Allergiker. Die weiblichen Blüten sind aufgrund der geringen Größe sehr unscheinbar und werden oft übersehen, obwohl sie schön rot gefärbt sind. Nach erfolgter Befruchtung wird der Samen gebildet, der bekannterweise die Haselnuß ist. Bei Allergien gibt es diverse Strategien, wie man die Symptome lindern kann. Zuallererst sollte eine Allergie ärztlich abgeklärt werden, wo der Arzt beispielsweise einen Hauttest durchführt, um die Allergieauslöser herauszufinden. Nach erfolgter Diagnose können zur Linderung Antihistaminika in Form von Augentropfen, Nasen-



sprays etc. verschrieben werden. Die einzige Methode zur Ursachenbekämpfung ist jedoch die Hyposensibilisierung, bei der der Körper mit steigenden Konzentrationen des Allergens in Kontakt gebracht wird, um sich daran zu gewöhnen. Weiter gibt es einige Verhaltensweisen, die Erleichterung verschaffen können. Dazu mehr auf Seite 24. (k)

Schloßnachrichten, 12. Teil Viel Schönes zum Jahresbeginn 2015

Ein kleiner Rückblick: (CB) Dem erfreulichen Baufortschritt auf der Schloßbaustelle und dem Engagement vieler Ehrenamtlicher ist es zu verdanken, daß das Schloßensemble Großkmehlen im letzten Jahr seine Türen erstmals für zahlreiche Besucher aus Nah und Fern öffnete. Der Anlaß dafür war zudem ein bedeutender: Die Gemeinde Großkmehlen war mit ihren Führungen im Schloß und den Orgelkonzerten in der benachbarten Kirche St. Georg im Rahmen der Veranstaltungsreihe "Die Region feiert" Gastgeberin der Ersten Brandenburgischen Landesausstellung "Szenen einer Nachbarschaft: Wo Sachsen Preußen küsst". Zu den Führungen und Konzerten konnten wir in unserer Gemeinde bei allen Terminen zahlreiche Besucherinnen und Besucher unter anderem aus der Berliner Gegend, aus Dresden und natürlich aus der nahen Umgebung be-

grüßen. Sie alle waren sehr interessiert und erfreut, dieses wiedererstehende Ensemble besichtigen zu können und dabei vieles über die Historie und die Arbeit der Bauleute und Restauratoren zu erfahren. Nicht zuletzt war die Kaffeestube des Heimatvereins ein beliebter Treffpunkt! Zu Beginn des neuen Jahres gibt es weitere erfreuliche Nachrichten aus dem Schloß zu berichten: Die Bauarbeiten im Erdgeschoß und Keller sind so vorangegangen, daß bereits zwei Mieter die ersten Räume im Schloß nutzen. Ende 2014 feierte der Verein Biomasse Schraden e.V. seinen Einzug. Der Verein verlegte damit seinen Firmensitz von Großthiemig nach Großkmehlen. Die Mitarbeiter teilen sich derzeit ein Büro im Ostbau in einem der fertiggestellten Räume mit der inoffiziellen Bezeichnung "Kleiderkammer". Der Verein befaßt sich bereits seit einigen Jahren sehr erfolgreich mit Themen rund um die regionale Erzeugung und Verwertung von Energieholz und möchte dazu beitragen, Biomasseerzeuger und Nutzer besser zu vernetzen. Das Schloßensemble mit dem modernen Blockheizkraftwerk ist für die Arbeit des Vereins also geradezu ideal! Gleich nebenan, im sogenannten "Gregory-

"Den Traum vom eigenen Haus erfüllen"

Wir helfen Ihnen dabei. Ob Ihr neues Heim schlüsselfertig von uns gebaut werden soll oder Sie selbst gern Hand anlegen möchten, mit unseren Ausbaupaketen ist dies möglich."



B&H Projekt GmbH

Dorfstraße 5 • 01945 Kroppen Tel.: (03 57 55) 55 02 98 • Fax: 55 02 97

Meisterbetrieb im Bauhandwerk

www.bundh-projekt.de

Allen Lesern wünschen wir ein frohes Osterfest MALERMEISTER ... macht's einfach schön!

www.malermenzel.de

Finkenmühlenweg 4 • 01561 Schönfeld OT Kraußnitz
Tel. (03 57 55) 55 02 67 • Fax 55 02 68
Funk 0173/ 5 60 56 18

1a autoservice Förster & Mann

Frohe Ostern: Inhaber Ronny Förster und Michael Mann

- Reparatur aller Marken
- Inspektion/Mobilitätsgarantie
- Autoglas

- Unfallinstandsetzung
- Klimaservice
- KFZ-Elektrik
- Fehlerdiagnose
- Reifendienst
- HU/AU



Walkteichstraße 14 • 01990 Ortrand Tel.: (03 57 55) 55 95 94, Fax: (03 57 55) 55 45 07 R. Förster: 0152/24578709, M. Mann: 0172/1719594

E-mail: foerster-mann@t-online.de Öffnungszeiten: Mo-Fr: 7-18 Uhr; Sa nach Vereinbarung.

Starten Sie mit uns in die neue Autosaison:

Frühjahrs-Check

für alle KFZ-Modelle

Großes Angebot an Sommerreifen

...SICHER mit uns unterwegs!